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VESPERTINA RADIO 
Miércoles 19 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Gloria Peralta, coordinadora de la Centra campesina independiente  destapó a Ana Bertha Silva 
Solórzano, ex diputada local, como candidata por el PRI a la gubernatura de Querétaro. (NC)  
 
Destapa la delegada de la CCI a la priísta Ana Bertha Silva Solórzano como aspirante a la 
candidatura a la gubernatura del Estado, quien dijo como priísta y no como delegada, la va a 
apoyar en su campaña. La decisión dijo, la tomó porque en el estado necesitan de mujeres políticas 
que desean acceder a un proyecto. (PC) 
 
Vía telefónica. Hiram Rubio, presidente estatal del PRI, sobre el destape que hizo Gloria Peralta 
Manzanares delegada del frente central campesino independiente, de la priísta Ana Bertha Silva 
Solórzano como candidata a la gubernatura del estado, comentó que entienden que es una 
expresión personal de Gloria Peralta, así como lo manifestó no es la expresión de la CCI, pero en 
particular le parece que es una expresión que tiene que ver con el ánimo que tienen los priístas de 
ver que el partido realmente es una opción competitiva para el próximo proceso electoral. El que 
haya un pronunciamiento como esos no lo entienden como un destape porque en el PRI no hay 
tapados, no hay delfines, no le están haciendo el caldo gordo a nadie, todos los compañeros tienen 
garantía de la dirigencia que encabezan Braulio Guerra y él, de que habrá un proceso 
transparente y equitativo para que sean tomados en cuenta en esta aspiración que es legítima. Dijo 
que Ana Bertha Silva es un cuadro del partido que ha acreditado trabajo, que le reconocen su 
trayectoria y bienvenida la expresión de simpatía a su persona. (PC) 
 
El secretario de gobierno, Alfredo Botello, dijo que Ana Bertha Silva Solórzano es una persona 
muy valiosa dentro del PRI y cercana al desarrollo de Querétaro. (NC) 
 
Antes del 2 de febrero todos los aspirantes a un cargo federal en las próximas elecciones deberán 
de separarse de su cargo para cumplir con lo dispuesto por el COFIPE, advierte el vocal ejecutivo 
del IFE Jesús Lule Ortega. (PC) 
 



Hasta el 2 de febrero podrán estar en el cargo que actualmente tienen, los suspirantes a alguna 
candidatura federal en Querétaro, indicó el vocal ejecutivo del IFE, Jesús Lule Ortega. (NC) 
 
Es falso que esté amarrado el presupuesto federal para Querétaro, aseguró el diputado federal 
José Luis Aguilera. Agrega que no fueron presentados proyectos de cultura y turismo para bajar 
recursos federales. (PC) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Se aprobó en comisiones del congreso local, la ley para la protección de los derechos de 
niñas, niños y adolescentes en el estado. La diputada del PRD, Consolación González Loyola 
Pérez, precisó que los niños que trabajan en las calles serán los beneficiarios de esta iniciativa. 
(NC) 
 
Cabeza. Como parte de las soluciones que elaboraron niños de todo el país durante el sexto 
parlamento infantil y que serán retomadas por el ejecutivo federal, se encuentra el incrementar el 
salario a los policías para resolver el problema de la seguridad y la corrupción. (PC) 
 
Cabeza. Niños diputados rinden cuentas a sus homólogos queretanos, acerca de lo que hicieron 
durante el parlamento infantil. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El centro histórico de Querétaro y la sierra gorda fueron reconocidos por la revista National 
Geographic Traveler, como uno de los sitios con mayor sustentabilidad turística del mundo. (PC) 
 
La secretaria de turismo en el Estado, Esther Carboney Echave, señaló que aún no se tiene la 
información de la ocupación hotelera durante el pasado puente largo, aunque destacó que este tipo 
de puentes representan una gran derrama económica para la entidad. (NC) 
 
La secretaria de turismo, Esther Carboney, informó que el 23 de septiembre sostuvo una reunión 
con la comisión de turismo en el Congreso de la Unión, y presentó 5 proyectos para el desarrollo 
turístico de Querétaro, por un monto de 70.6 mdp. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, confirmó que se siguen sumando 
instituciones de educación privadas, en el acuerdo para no incrementar colegiaturas en el 2009. 
Reconoció la inconformidad con la nueva ley del ISSSTE y que ha generado tensiones, pero ya el 
90% de los maestros tomó una decisión acerca de su fondo de pensión. (NC) 
 
El representante de la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo, aseguró que el programa 
Enciclomedia si va a continuar en Querétaro, luego de rechazar que fuera a cancelarse por falta de 
recursos, como se informó a nivel nacional. Dijo que el recurso está parcialmente garantizado por el 
recorte presupuestal.  (NC) 
 
Cabeza. No se retirará el programa Enciclomedia de las escuelas, señaló el representante de la SEP, 
quien dijo que para el siguiente año se prevé que el programa cuente con recursos limitados. (PC) 
 
Querétaro es uno de los estados que faltan de firmar la alianza por la calidad de la educación 
pactada entre el gobierno federal y el sindicato nacional de los trabajadores de la educación. El 
secretario general de la sección 24 del sindicato, Jesús Galván Méndez previó que saldrá 
adelante a pesar de las protestas de unos cuantos grupos de maestros. (PC) 
 



Cabeza. La UAQ suscribió un convenio con el Colegio Queretano de Economistas. Buscan promover 
las actividades académicas, culturales y sociales en el ámbito de la ciencia económica. (PC) 
 
El COBAQ apoyará a 15 mil estudiantes para que puedan continuar con sus estudios, como será la 
excensión del pago de inscripción y reinscripción, no se incrementarán las cuotas y los servicios a 
los alumnos, informó Arturo Payan, director del COBAQ. (PC) 
 
Cabeza. El centro de desarrollo para la industria aeronáutica hará entrega del reconocimiento a los 
alumnos que están en concentración profesional en las empresas del sector aeronáutico, 
Bombardier, ITR Segma, entre otros, establecidas en la región, hoy a las 18 horas en el Tec de 
Monterrey campus Querétaro. (PC) 
 
Presentó Carlos Monsivais su libro Pedro Infante las leyes del querer en la Facultad de Filosofía. 
Antes de su presentación habló de temas de gran preocupación para el país. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Por el impacto de la crisis económica se prevé el arribo de más familias ñañhö y otomíes a 
la ciudad de Querétaro para pedir dinero. (PC) 
 
Cabeza. Este jueves 20 de noviembre con motivo de los primeros 10 años de niños y niñas de 
México AC, se develará una placa conmemorativa en las instalaciones de la institución, acto en el 
que estará presente Marcela Torres. (PC) 
 
Se presentó la Feria Internacional de Querétaro 2008 donde se dio a conocer el programa oficial del 
28 de noviembre al 14 de diciembre. Se esperan 58 mil turistas noche en el municipio de Querétaro 
y una ocupación de 65%. Habrá grandes espectáculos y atracciones, tanto en el teatro del pueblo 
como en el palenque. (NC) 
 
En conferencia de prensa se dio a conocer el cartel de la feria internacional de Querétaro 2008, por 
parte de la Unión Ganadera Regional, en donde se anunció que se perfila como una de las mejores 
ferias del país, al grado de estar a la altura de la feria de Aguascalientes, y superar incluso el cartel, 
señaló Francisco Domínguez Servien. Estará el circo de Pekín. (PC) 
 
Vía telefónica. Francisco Domínguez Servien, presidente de la Unión Ganadera Regional, 
comentó que en la feria, respecto a lo ganadero, ratificar por tercer año consecutivo que sea la 
feria ganadera más importante del país y tienen el reto con el secretario Cárdenas de volverlo a 
demostrar y está seguro que lo van a hacer. Tienen en presencia 22 estados y 6 países. En cuanto 
a espectáculos tienen la cartelera más importante de todo el país, de todas las ferias, superando en 
espectáculo a Aguascalientes y a León Guanajuato, porque combinan el teatro del Pueblo con 
palenque y todos los días tienen e grandes artistas, como el TRI con Alex Lora que nunca se ha 
presentado en feria y loo hará por primera vez. Sobre el rumor de un mail alertando de una 
supuesta amenaza de bomba durante la inauguración de la feria, dijo que es una broma de muy 
mal gusto, todos sabemos que Querétaro tiene el status más seguro del país, alrededor de los 3 
estados más seguros y esta feria ha sido una feria blanca. (PC) 
 
Cabeza. Está garantizada la seguridad en la feria de Querétaro asegura la Unión Ganadera 
Regional, al señalar que se trata de una burla el mail de una supuesta amenaza de bomba. (PC) 
 
Cabeza. A partir del 21 y hasta el 27 de noviembre serán presentadas en el cine teatro Rosalío 
Solano, las mejores cintas del cuarto festival internacional de cine Acapulco. (PC) 
 
Cabeza. La Iglesia católica propone que los laicos den testimonio del evangelio. (NC) 
 



El diputado federal José Luis Aguilera Rico, secretario de la comisión de juventud y el deporte, 
informó que en el 2009 hay recursos etiquetados del presupuesto federal por 16.8 mdp en 
infraestructura deportiva, en beneficio de 7 municipios. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El presupuesto para becas del municipio se ajustará al incremento de la inflación para el próximo 
año, y por la crisis no se va a aumentar el número de becas, se van a quedar sólo con 2 mil 350, 
informó Carlos Treviño, secretario de desarrollo social municipal. (PC) 
 
No se permitirá la realización de ferias golondrinas en el municipio de Querétaro, señaló el 
secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón. (PC) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental entregó 29 constancias a funcionarios 
públicos de Tolimán, que se capacitaron en transparencia e información pública, (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. La Central Campesina Independiente prepara su pleno nacional en la ciudad de México, 
van a tratar temas como la reforma agraria, la política, la inversión en el campo y el problema del 
desempleo en el sector campesino. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
María Isabel Alcalde Blanco, Pediatra del Hospital general regional número 1 del IMSS señaló 
que 8 de cada 10 niños hospitalizados por diarrea en estas épocas, son a consecuencia del ataque 
del rotavirus, por lo que pide a los padres de familia estar muy atentos. (NC) 
 
La depresión afecta al 15% de la población entre 20 y 40 años y tiene una fuerte repercusión en la 
economía nacional, señaló la psiquiatra María de Lourdes González, del Hospital general 
regional número 1 del IMSS. (NC) 
 

LABORAL 
Cabeza. Se espera que el trabajo infantil aumente durante la temporada decembrina. (PC) 
 
Cabeza. Jesús Llamas no será recibido por las autoridades estatales como representante de la 
CTM, hasta que no cuente con la toma de nota. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Dice el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes que si se detecta a alguien al interior del 
gobierno y de las corporaciones de seguridad, que tenga nexos con el crimen organizado, será 
sancionado y castigado. (NC) 
 
Faltan 11 días para que se cumplan los acuerdos firmados en palacio nacional a favor de la 
seguridad en el país, y según  el presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil, 
Alonso Valdovinos Torales, en Querétaro se  han cumplido los compromisos en gran medida. 
Dijo que el observatorio ciudadano se espera que esté para el primer trimestre del 2009. (NC) 
 
Los diputados locales de la comisión de seguridad pública y protección civil harán un exhorto a los 
municipios y a gobierno estatal, para que aumenten la seguridad en carreteras, sobre todo en el 
área de la sierra, donde se han incrementado los asaltos recientemente, indicó el presidente de 
esta comisión, Alonso Valdovinos. (NC) 



 
El Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, afirma que se aplicará el máximo estado de 
fuerza en estas fiestas de fin de año, con la intención de mantener a ralla a los delincuentes. 
Aseguró que todos los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estarán en la calle. (NC) 
 
Podría incrementarse el número de llamadas de auxilio a la central de bomberos, con motivo de las 
vacaciones de fin de año, cuando se incrementa el número de accidentes, confirmó el comandante 
Carlos Del Valle Rocha. (NC) 
 
Alrededor de la media noche de ayer en la carretera  Celaya cuota, un autobús de la línea Elite, con 
destino a Tijuana se desbarrancó. El titular de la dirección de gestión de emergencias informó que 
recibieron una solicitud de apoyo de parte de las autoridades de Guanajuato. Hay 2 personas 
fallecidas y 18 lesionados, incluyendo 7 indocumentados que viajaban en el porta equipaje. (PC, 
NC) 
 
Accidentada mañana se registró en San Juan del Río, tras varios accidentes este día. En la 
autopista 57, en uno de ellos, un trailer arrastró una camioneta. (NC) 


